
“L'unica gioia al mondo è cominciare. È bello vivere perché vivere è cominciare, 
sempre, ad ogni istante.” (Cesare Pavese)

Il cambio nel nome è un nuovo inizio per la nostra sezione ed è un’occasione per 
riaffermare dove si situa il nostro “Centro”. Siamo un Partito che poggia le basi su 
solidi valori come la famiglia e che pone l’attenzione verso le persone più fragili come 
i bambini e gli anziani. Nel nostro agire non ci lasciamo condizionare dalle correnti, 
ma fedeli alle nostre convinzioni, siamo in una posizione pragmatica e appunto cen-

trale. Il nostro intento è quindi di agire per il bene della popolazione, promuovendo momenti di confronto 
costruttivi come le serate In.Forma e gesti più conviviali per valorizzare la bellezza dello stare insieme, 
come la maccheronata, gli aperitivi e la panettonata.

Auguro di cuore a tutti la gioia di un nuovo inizio.
Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

Francesca Bentoglio Vassalli
Presidente sezionale e Consigliera comunale
Candidata al Gran Consiglio

il Centro sezione di Riva San VitaleDialogo
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Care Amiche e Amici di Riva San Vitale,

siamo giunti alla fine di un anno che bene o male ci ha permesso di ritrovare una certa 
normalità. Normalità che avevamo purtroppo perso a causa del tremendo periodo 
pandemico. Nel nostro Comune abbiamo di nuovo potuto apprezzare diverse attività 
e manifestazioni che ci hanno permesso di nuovamente coltivare i nostri importanti 
rapporti sociali. Rapporti fondamentali per il nostro benessere e per la crescita del 
nostro Comune.

Auguro a tutti voi e alle vostre famiglie di trascorrere delle serene feste natalizie, vi auguro tanta salute e 
spero che i vostri sogni e le vostre aspettative si possano realizzare al più presto. Un caro saluto.

Matteo Gerosa
Consigliere comunale
Capogruppo Consiglio comunale il Centro

Cari cittadini tutti,

da oltre un anno sono coinvolto con grande entusiasmo ad occuparmi dei dicasteri 
ambiente, territorio, pianificazione ed edilizia scolastica.
La profonda conoscenza del territorio, dove sono nato e cresciuto mi facilita molto il 
compito ed il mio contributo si rivela molto proficuo. In questo spazio non ho la possi-
bilità di commentare ogni singolo progetto dei miei dicasteri ma posso fare un elenco 
stringato, ma significativo della mole di lavoro che assieme ai funzionari addetti 

stiamo svolgendo.
In dirittura di arrivo abbiamo il comparto Lümaghera, il comparto scuole (via Monsignor Sesti), il rileva-
mento di tutte le canalizzazioni (PGS), il ripristino dei boschi di protezione, ma molti altri allo studio, quali 
il porto comunale, il progetto SUBINATES per la messa in sicurezza del Laveggio, ecc.
Ho proceduto all’aggiornamento di molte ordinanze che mi competono, quali gli incentivi per la mobilità 
lenta, incentivi per energie pulite, la possibilità di depositare piccoli quantitativi di scarti vegetali e proget-
tando il futuro ecocentro. Diversi studi specifici sono in atto, quali modifiche di Piano Regolatore e studi 
di fattibilità per diversi temi proposti dal Consiglio comunale.

Per quanto riguarda l’edilizia scolastica, dicastero rilevato di recente, sto portando a termine l’ultima 
tappa del restauro della scuola elementare, per poi proseguire con la continuità del restauro della pale-
stra e della casa dell’infanzia. Questo monumento del moderno merita tutta la mia attenzione e quindi di 
un restauro completo degno della sua importanza. 

Il futuro di un comune si determina dalla sua capacità di progettualità.

Termino ringraziando tutti i colleghi di Municipio e i collaboratori comunali che mi sostengono e rimango 
a disposizione di tutti per ogni e qualsiasi informazione complementare.

Auguro a tutti voi e alle vostre famiglie i miei più fervidi Auguri per le imminenti festività.

Marco Vassalli 
Municipale
Capodicastero Ambiente, Territorio e Pianificazione
Capodicastero Edilizia Scolastica

info@rivasanvitale.il-centro.ch
Riva San Vitale

Buone Feste!



Care Concittadine e Cari Concittadini,
Car* ragazz* della Riva di domani,

l'anno che ci apprestiamo a concludere ha fatto vacillare alcune certezze e creato 
una certa insicurezza, elementi che molto spesso facciamo fatica a gestire. La frene-
sia lavorativa della vita di tutti i giorni ci incanala velocemente verso le festività natali-
zie quasi senza accorgersene.
Il Municipio, nei mesi scorsi, ha dovuto trovare un nuovo equilibrio dopo la rinuncia 

alla carica di Eusebio Vassalli: persona pragmatica, pronta all'ascolto e con la quale è stato un piacere 
collaborare. A lui non si può fare altro che esprimergli un sentito grazie per il suo impegno a favore di Riva 
San Vitale. L'attività dell'esecutivo è intensa ed i molti dossier portati avanti nei vari dicasteri ne sono la 
prova concreta.
L'azione del Dicastero Innovazione e Digitalizzazione si sta palesando sotto varie forme, alcune facilmen-
te identificabili come la nuova "immagine" del Comune, attraverso una comunicazione visiva più efficace 
e moderna, il restyling del sito web che ha reso i contenuti facilmente usufruibili; altre un po' più latenti 
come l'analisi ed ottimizzazione continua dei processi e strumenti interni. Nei prossimi mesi si analizze-
ranno i rapporti emersi dall'audit di sicurezza informatica e si metteranno le giuste priorità per colmare le 
eventuali lacune e strutturare i progetti atti a modernizzare l'infrastruttura IT.
L'introduzione della didattica digitale nel percorso formativo dei nostri figli, attraverso strumenti digitali 
quali le lavagne interattive o piattaforme come Moodle, porta ad un aumento delle competenze che la 
società richiede e rafforza le relazioni fra docenti, studenti ed autorità parentale nonché rende la scuola 
più inclusiva.
La digitalizzazione è un processo di trasformazione che deve essere gestito in maniera calibrata e pon-
derata al fine di inserirsi nei flussi di lavoro dell’amministrazione, affinché anche la popolazione ne possa 
apprezzare i vantaggi attraverso una fruizione dei servizi funzionale e trasparente che porta oltretutto ad 
una massiccia riduzione del materiale cartaceo a favore dell'ambiente.
In ogni attività, evento, progetto è mia intenzione introdurre sempre quel briciolo di innovazione che 
permette di rinnovarsi, crescere ed uscire dalla sempre citata "comfort zone". Mi piace definire l'innova-
zione come il prezzemolo: ovunque ma in piccole dosi!
Lasciamo il periodo estivo ricco di eventi che hanno ravvivato Riva San Vitale come non mai: il Lido 
comunale ha vissuto una stagione fenomenale, sotto tutti i punti di vista, terminata con un super concerto 
apprezzato da molti. Riva è rock! Il rock è movimento ed il piano condiviso di rivalorizzazione del Lido 
prosegue. Il cibo è cultura e questo aspetto lo si è potuto apprezzare durante lo "Street Food Festival" 
che, dopo la pausa forzata di due anni, è stato riproposto riscuotendo l'apprezzamento di tutti ed animan-
do il Piazzale Lago per tutta la giornata. Un matrimonio tra scienza e cultura lo si è potuto apprezzare 
attraverso la mostra "La Valle dei Fulmini" che ha portato nel nostro paese qualcosa di nuovo e che ha 
permesso ad un artista di allestire la sua prima esposizione ispirando tutti i visitatori con la sua passione 
ed energia.

La comunità di Riva è dinamica! Rimaniamo quindi positivi e stringiamoci, con i nostri i valori, attorno 
all’albero di Natale che illumina sì la nostra Piazza, ma rispettoso della crisi energetica attuale.

Il motto è presente più che mai: “Costruiamo insieme la Riva San Vitale di domani!”.

A tutti voi ed ai vostri cari giunga il mio personale augurio di Buone Feste! Insieme accogliamo il Nuovo 
Anno con la speranza di vivere i mesi che ci attendono con slancio propositivo, entusiasmo e ritrovando 
l'agognata serenità.

Noris Guarisco | www.norisguarisco.ch
Municipale
Capodicastero Cultura, Turismo e Tempo Libero
Capodicastero Innovazione e Digitalizzazione

Gentile cittadinanza di Riva San Vitale,

mai come quest'anno il tema della luce e dell'energia ha riempito i discorsi di autorità 
e cittadini… ma luce ed energia non sono solo questo, sono soprattutto la speranza 
(luce) e la forza (energia) di portare avanti i nostri sogni.
Una luce che in questa legislatura, che ci vede a metà del nostro mandato, non ha 
mai mancato di sostenere il cammino del Municipio, che ha lavorato con molta ener-
gia per portare a compimento molteplici ed importanti progetti.

Colgo l'occasione per elencarne alcuni di seguito - anche se non sarà un elenco esaustivo - e per ringra-
ziare i colleghi di Partito Noris Guarisco e Marco Vassalli per il supporto.
È attivo da agosto il nuovo sito internet del Comune, consultabile anche con smartphone e tablet, sul 
quale verrà pubblicata la nuova versione del bollettino comunale, che con il primo numero denominato 
0-22 avrà vita essenzialmente in versione digitale, benché qualche numero sarà comunque stampato 
anche in forma cartacea. La digitalizzazione dell’Amministrazione prosegue anche nell’implementazione 
del progetto di sicurezza informatica nel rispetto delle norme sulla protezione dei dati, che a contare dal 
mese di settembre 2023 modificherà totalmente il sistema di garanzia a protezione dei dati di cittadine e 
cittadini.
Per quanto concerne la scuola, è stata istituita la quarta sezione della scuola dell’infanzia a Brusino Arsi-
zio, ed è stato effettuato un sondaggio per verificare il bisogno di creare dei servizi extra-scolastici.
Il prossimo mese di gennaio diverrà realtà l’asilo nido “ScoiattoLago”, un nuovo importante tassello a 
favore del sostegno alle famiglie e in particolare per la conciliabilità tra lavoro e famiglia.
Per quel che riguarda l’approvvigionamento idrico è pronta la convenzione con le Aziende Industriali di 
Mendrisio per la gestione delle infrastrutture, che, una volta ottenuto il consenso da parte del Consiglio 
comunale, dovrebbe entrare in vigore nel 2023. Si è inoltre già provveduto a conferire il mandato per la 
realizzazione della digitalizzazione su supporti informatici del PGS (piano generale smaltimento acque).
È iniziata la fase 3 del restauro del Battistero, in collaborazione con il Cantone e il Consiglio Parrocchiale.
Il progetto di recupero delle antiche Fornaci ha visto terminare la fase preliminare di sgombero e di realiz-
zazione dei sondaggi necessari: nei primi mesi del 2023 potranno così prendere avvio i lavori di restauro 
degli edifici. Anche il cantiere di urbanizzazione di via Lümaghera inizierà con il nuovo anno.
Il Consiglio comunale nella seduta dello scorso 24 ottobre ha approvato il credito di chf 1'887'500.- da 
destinare alla messa in sicurezza del comparto scuole e del percorso casa-scuola con sostituzione delle 
relative sottostrutture. È stata inoltrata la domanda di costruzione per il recupero delle rive del lido comu-
nale e lo spostamento della darsena utilizzata dalla Società Salvataggio. L’incarto si trova presso gli uffici 
cantonali competenti per il preavviso. In collaborazione con la Città di Mendrisio, il Cantone e il Consorzio 
arginature, continuano regolarmente gli incontri con gli attori coinvolti nell’importante progetto di messa 
in sicurezza e rinaturalizzazione del fiume Laveggio; nel frattempo è stato assegnato il mandato inerente 
alle prestazioni di supporto del committente BHU.  Anche il progetto “Laveggio, fiume da vivere 2023” 
prosegue nel suo iter in collaborazione con Mendrisio, Stabio e l’Associazione Cittadini del territorio, con 
lo scopo di valorizzare tutto il Parco Laveggio, da Stabio a Riva San Vitale. In considerazione del fatto che 
entro due anni tutti i Comuni dovranno obbligatoriamente dotarsi di un programma d’azione comunale 
(PAC), che consiste nella realizzazione di uno studio di base che prospetti visioni ed indirizzi per la piani-
ficazione futura del Comune e di un compendio, verificando dimensionamento e stato di sfruttamento 
delle zone edificabili, è stato conferito mandato ad uno studio d’architettura per l’allestimento del 
programma d’azione e del compendio.

Insomma, la “carne al fuoco” è davvero parecchia e il lavoro non manca, grazie anche a tutti i Municipali 
che, mettendo a disposizione le rispettive personalità e conoscenze, fanno sì che i numerosi progetti 
siano pensati e portati a compimento. La luce e l'energia non sono dunque solo fonte di preoccupazione, 
ma come si evince dall’intenso lavoro cui ci stiamo dedicando, continueranno ad essere la traccia per 
proseguire nello spirito di collaborazione e di impegno congiunto per il bene collettivo della Comunità di 
Riva San Vitale.

Da parte mia in qualità di Sindaco, vi giunga l'augurio di trascorrere un sereno Natale nella luce, e un 
anno nuovo ricco di salute e di gioia.

Antonio Guidali
Sindaco

il Centro sezione di Riva San Vitale

Riva San Vitale


